



Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

DESDE CONCEPCIÓN

“Medidas están debidamente conversadas y financiadas”: Ministro Grau y plan para Biobío

El titular de Economía complementó que, en materia de subsidios laborales, tuvieron que conversar con el Ministerio de Hacienda y había una decisión política de generar los instrumentos necesarios para aquello.

“Todas las cosas planteadas en este plan (de fortalecimiento industrial de la Región) están debidamente conversadas y financiadas”, aseguró el ministro de Economía, Fomento y Turismo a Diario Concepción, a propósito de la iniciativa en pro de la actividad industrial, comercial y laboral para la zona, elaborada desde el caso Huachipato. En concreto, se le consultó acerca de si se sabía el costo total del plan, si estaba financiado y la cantidad de empleo asociado al mismo, ante lo cual el titular de la cartera de Economía complementó que “por ejemplo, en materia de los subsidios laborales, por supuesto, es algo que tuvimos que conversar con el Ministerio de Hacienda y había una decisión política de generar los financiamientos para aquello”. Más en detalle, Grau agregó que “hay financiamientos específicos como lo del centro tecnológico que especifica esa inversión de US\$ 10 millones, pero todavía, dado lo dinámico del plan, no es una buena idea fijar un techo del financiamiento general del proyecto”.

Lo anterior, en el contexto que el plan incluye una gobernanza y una secretaria ejecutiva que dan la posibilidad de adicionar nuevas medidas. “No es un plan necesariamente exhaustivo, es decir, hay otras cosas que se nos puede haber quedado afuera pero también tendremos una Gobernanza que nos permitirá enriquecer este plan durante su implementación”, dijo en su exposición Nicolás Grau.

Cabe recordar que en la presentación del plan, el titular de cartera se expuso sobre los ejes 3, 4 y 5 junto con explicar en qué consistirá la gobernanza.

De esta manera se refirió en el eje 3 a cómo acelerar la inversión pública y privada donde abordó, entre otros temas como el refortalecimiento de organismos críticos para autorizaciones de inversión; el impulso a la inversión de empresas públicas presentes en el Biobío; al Desarrollo País S.A. como vehículo de inversiones y financiamiento de largo plazo junto con un nuevo Fogaes (Fondo de Garantías Estatales) para la recuperación productiva del Biobío.

En tanto, en el eje 4, quien ha sido reconocido como líder del plan de recuperación económica para la zona, habló sobre la reactivación y fortalecimiento de la industria en el mediano y largo plazo. En este punto, tocó materias como el plan nacional para el fortalecimiento de la pesquería del jurel en el marco de la ORP-PS; la Política nacional de construcción naval como una nueva oportunidad para el Biobío;



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

la estrategia para aumentar la plantación forestal; el impulso al desarrollo turístico sostenible en la Región; la integración energética a través del Gaseoducto del Pacífico y fortalecimiento del sistema portuario; el desarrollo de una nueva minería; un plan de fomento a la demanda local de partes y piezas para la construcción de viviendas en madera; al desarrollo de proveedores para proyectos eólicos; atraer inversionistas extranjeros en áreas industriales y tecnológicas.

También incluyó ítems como promoción de capacidades humanas y tecnológicas para la transición energética; la promoción de anillos industriales para el impulso de la industria de hidrógeno en Biobío; de un centro tecnológico de Manufactura Avanzada e Industria 4.0; el Fomento de la innovación y agregación de valor en productos agroalimentarios y del mar; de

un Centro Monitoreo Satelital; la creación de un distrito industrial de emprendimientos de base tecnológica y de capital de riesgo para la Región.

En el eje 5, el mandamás de la cartera económica contó sobre la recuperación, en el mediano plazo, de la producción nacional de acero donde comentó el plan nacional de acero verde 2030.

Gobernanza

De acuerdo con lo expuesto en la presentación del Plan de Fortalecimiento de la Industria Regional por parte del Ministerio de Economía, para la implementación de este plan se requiere de una gobernanza que asegure, por una parte, la participación de una diversidad de actores involucrados y, por otra, de una efectiva capacidad de gestión.

En línea con lo anterior, se propo-

ne la constitución de un Foro Estratégico Regional y una Secretaría Ejecutiva como instancias de gobernanza. El Foro Estratégico Regional se juntaría una vez al mes y sería un espacio de diálogo social y de definiciones estratégicas, donde además se reportará el avance del Plan de Fortalecimiento Industrial.

Además, el Foro estará conformado por el Gobierno Central, el Gobierno Regional, la Corporación Desarrollo Biobío, representantes de sindicatos, gremios empresariales, empresas públicas, academia, parlamentarios y Delegación Presidencial Regional.

En cuanto a la Secretaría Ejecutiva, se juntaría cada dos semanas y será responsable de llevar adelante el plan en su cabalidad y podrá tomar decisiones sobre el diseño de políticas públicas y las modalidades de implementación. Este equipo sería presidido por la Corporación Desarrollo Biobío en conjunto con el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, y participarían representantes de Gobernador Regional, representantes de los sindicatos y otros de la sociedad civil presentes en el Foro Estratégico, la Delegación Presidencial, Corfo Biobío y el Ministerio del Trabajo junto con las Seremis vinculantes.

De acuerdo con Nicolás Grau, las instituciones y organismos que participen de este Plan se comprometen a participar activamente en las instancias de gobernanza definidas donde cada una de las entidades involucradas asume un rol protagónico en su respectivo ámbito de acción, contribuyendo con su experiencia, recursos y capacidades para asegurar la implementación exitosa de este plan.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl